

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor, 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

La correspondencia y reclamaciones se dirigirán á D. LIBERATO MONTELLS Y GARCIA, administrador de este periódico.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestro 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Lunes 13 de Diciembre.

El Eco de Cartagena

LAS INUNDACIONES EN INGLATERRA.

Hace veinte dias que casi toda Inglaterra está inundada, pues que hasta los riachuelos de menos importancia han salido de madre, cubriendo los campos con sus aguas. En la anterior semana los estragos de la inundacion tomaron proporciones de importancia extraordinarias.

Empujada por un verdadero huracan, una marejada colossal remontó el Tamesis, y arrastrando delante de si con impetu irresistible las aguas de esorio, ya crecidas con las lluvias abundantes y sobre todo incesantes, cubrió con sus olas una estensísima parte de las riberas de Gravesend á Windsor: la faja inundada tiene por lo menos un ancho de 5 millas por uno y otro lado del Tamesis.

En Londres es donde los estragos han tomado mayor importancia y causado mas sensibles pérdidas, pues que de Deptford y Lambeth toda la orilla izquierda del rio ha desaparecido bajo las aguas. Júzuese por esto la profunda impresion causada en los barrios de esa ribera por la invasion de las aguas que avanzaban con una velocidad increíble, que puede valuarse en unas setenta millas por hora.

En un abrir y cerrar de ojos quedaron sumergidos esos barrios, que son los mas populosos y miserables de Londres, y las aguas despertaron de una manera desagradable en la noche del lunes 22 á sus pobres habitantes. Imposible seria pintar la increíble confusion que entonces se produjo, cuando los numerosísimos moradores de los sótanos y cuartos en bajo, en paños menores, con sus gergones á cuestras, invadieron en tumulto los pisos superiores, dejando á merced del liquido elemento sus pobres muebles, de los que casi nada encontraron el martes por la ma-

ñana, cuando principiaron á bajar las aguas.

Un episodio ocurrido en Commercial Road, una de las calles que van á lo largo del Tamesis del puente de Westminster á Blackfriars, dará idea de la espantosa rapidez con que las aguas efectuaron su subida. A la una y cuarto de la tarde del martes la inundacion hacia tan rápidos progresos, que el director de una importantísima fábrica de vidrio del barrio, viendo sus hornos apagados se decidió á despedir á sus operarios. Al salir de la fábrica para regresar á su domicilio uno de estos, pasando por uno de los patios oyó unos prolongados relinchos.

Con el agua á la cintura se dirigió hácia una de las cuadras, cuya puerta hecchó abajo, y encontró cinco caballos. Dos de ellos salvó andando, aunque con dificultad, pero al llegar al tercero tuvo que echarse á nado, por que en tan corto espacio de tiempo el agua le pasaba ya por encima de la cabeza. Al ir á buscar al quinto por poco le encuentra ahogado, pues el pobre animal apenas podia ya, á pesar de todos sus esfuerzos, mantener el hocico fuera del agua.

El Lec, rio de poca importancia que baña los arrabales del Norte y del Este de Londres, tambien ha salido de madre inundando las pintorescas praderas de Totemhan de Leyton y de Hackney, que tan conocidas son de cuantos han visitado al Londres tranquilo y apacible de las quintas, los cottages y las villas. Este eden británico forma hoy un inmenso lago del que solo sobresalen tres hislotes, que son la Casa Blanca, el molino del Temple y la quinta de lord Buckolt. El barrio de Putney está aun cubierto por las aguas.

Las aguas van bajando notablemente por fortuna de pocos dias á esta parte, pero los daños incalculables de que son causa, han puesto en evidencia un vacío muy notable que existe en las atribuciones de la jurisdiccion londonense, que lleva el nombre de «Metropolitan Board of Works» (seccion de obras públicas de la capital.) Esta direccion de obras urbanas no tiene derecho para hacer

construir obra alguna que encauce el Tamesis y proteja sus orillas contra invasiones como esta. La construccion de los malecones que en este caso serian necesarios queda en el estado actual de cosas á cargo de los propietarios de los solares de la ribera, y como las parroquias no tienen derecho para obligar á estos propietarios á hacer desembolso alguno, Londres se ve en la imposibilidad absoluta de defenderse contra las inundaciones. En cuanto se reuna el Parlamento, esto es, en febrero se le someterá un proyecto de ley que amplie en este sentido los privilegios y atribuciones de «Board of Works».

Casi inútil es decir que en todas partes se han abierto suscripciones públicas en favor de las víctimas de esta calamidad. El total suscrito importa ya hoy mas de trescientos mil duros.

Por órden del congreso de los Estados-Unidos se ha publicado recientemente el Atlas estadístico de Walker, que está basada en el censo de 1879. Anteriormente el resultado de los censos se habia presentado solo en forma numérica, pero en esta obra noticias de gran importancia aparecen en mapas muy ingeniosamente ideados y cuyo número asciende á 65. La publicacion está dividida en tres partes, la primera de las cuales es referente al aspecto físico de los Estados-Unidos. Las relaciones de algunos de estos mapas entre si son muy instructivas: por ejemplo, la relacion entre los bosques y las lluvias y otras condiciones climáticas han sido en los últimos tiempos objeto de mucho dogmatismo teórico. La comparacion de estos mapas hace ver que los bosques del territorio de Washington están en regiones de una lluvia anual de 60 pulgadas ó mas. Las magníficas selvas que se hallan desde el Minnesota al Maine están en regiones de 28 á 40 pulgadas; lluvia precisamente idéntica á la de las praderas casi desprovistas de árboles que se estienden al Oeste de Chicago. La parte Norte de la peninsu-

la de Michigan, con sus corpulentos árboles maderables, resulta exactamente con la misma lluvia que tiene grandes proporciones del Minnesotameridional, que se encuentran en la misma latitud y casi sin árboles.

En la seccion segunda se discute la interesante cuestion del centro de la poblacion. Se hallaba esta en 1790 á unas 23 millas á Levante de Baltimore, y ha avanzado hácia el Oeste, siendo notable que no se aparta de los 39 grados de latitud, pues nunca se ha desviado de dicho paralelo mas de 20 millas al Norte ó dos millas al Sur. Durante los ochenta años transcurridos, ha adelantado solo 400 millas, y se halla aun á unas 50 millas; Levante de Cincinnati.

El esclarecido profesor Luigi Palmieri escribe desde su observatorio del Vesubio:

«Después de su prolongado reposo, el Vesubio se acerca lentamente á un nuevo período eruptivo. En el interior del cráter principal, hácia el E.-SE. de la última erupcion, se ha verificado el derrumbamiento con emanaciones de humo bastante negro. Los instrumentos del observatorio se resienten ligeramente; pero no es posible saber cuanto tiempo procederán estas señales á la manifestacion irgea. En el mes de Diciembre de 1854 se verificó en el cráter un fenómeno igual al que ocurre hoy, y la erupcion escéntrica con copiosa lava tuvo lugar en mayo del año siguiente.»

Se trabaja activamente en la construccion de un correo atmosférico entre Paris y Versalles, creyendo que podrá inaugurarse antes de terminar el año actual. Los tubos de que se componen están alquitranados interiormente y exteriormente, al igual que las traviesas sobre que descansan. La longitud total de este tubo para la expedicion de despachos entre Paris y Versalles, es de 21 kilómetros 600 metros.

El profesor Balestieri, de Nápoles, ha inventado un nuevo aparato para